

**SUSCRICION**  
 En la capital. . . 4.00 pta. trimestre  
 Fuera de la capital. . . 4.50 id. trimestre  
 Ultramar en oro. . . 18 id. semestre  
 Idem un año en oro. . . 35 id. semestre  
 Extranjero. . . 7.50 id. trimestre

Todo pago se entiende por adelantado  
 Redacción y Administración, plaza de San Francisco, 6, bajos.

# LA LUCHA

**ANUNCIOS**  
 En la primera pág. 1 pta. línea.—En la segunda, 75 cént.—En la tercera, 50 cént.—En la cuarta, 25 cént. y a los suscritores 12.—Anuncios mortuorios en la cuarta plana desde 5 pta. en adelante y además 10 cént. de recibo que dispone la ley, por la inserción de cada anuncio.—Comunicados y remitidos desde 1.50 de 2 a 5 líneas, a juicio de la Administración.  
 Corresponsal en París para anuncios y recibos. A. Lorette, 61, rue Comartín

AÑO XXX

Se publica todos los días excepto los siguientes á festivos

Gerona viernes 10 de agosto de 1900

NUMEROS SUELTOS  
25 cént.

N.º 7.131

## Sírvase V. probar

los VINOS FINOS de mesa del conocido cosechero

ANGEL G. de ARTECHE.—HARO—RIOJA.

Recomendados por su pureza y legitimidad á los paladares mas inteligentes y delicados.

De venta en colmados, confiterías y restaurants.

Representante en Gerona, D. Manuel Cisa, Cármen, 46.

## REVISTA PARISIENSE

El mejor reclamo.—Monarca estable.—Los Reyes en visita.—Función de desagravio.—La gran revista.—Agresor de opereta.—Fiestas oficiales.—Alegria estudiantil.

Si bien el método es poco recomendable para los soberanos que en lo sucesivo visiten la Exposición, no pueda negarse que el atentado de Salson ha sido el mejor reclamo para el Shah de Persia y para los propios parisienses.

La estancia de S. M. y sus paseos hubieran pasado inadvertidos en la mayoría de los casos, salvo en la fiesta veneciana del S. na, en que ya aparecería encerrado en un lujoso yate digno de un monarca oriental, pero quién se inclinaria, ni bataria palmas al paso de un hombre serio, apático, empaquetado en una vulgar levita?

Verificóse el atentado y entonces todos los franceses temieron por la vida del primer monarca estable y deseado que visitaba la Exposición. El Shah, se decían, saldrá huyendo de París; nos desacreditará ante los ojos de los extranjeros y no tendremos mas reyes que nos visiten, siendo así que los reyes en visita nos parecen buenos.

La figura de la presente víctima tomó proporciones gigantescas; su seriedad era digno sello de su jerarquía: su aire apático y su traje de levita eran pruebas de sencillez y, además, el Shah seguía en Pa-

ris. Había que agradecerle y que aplaudirle, sobre todo después del asesinato del Rey Humberto.

La ocasión propicia la encontraron los parisienses en la revista de Vincennes; el Shah cambió el traje sencillo por el brillante uniforme, lleno de bordados, cruces, cordones y collares. El pueblo de Paris, mezclado en clases y categorías, se desborda para ver el paso del régio landean seguido de ostentosa comitiva: diez ú once mil hombres de todas las armas cubren la línea y nada falta, en fin, para dar al Shah una pública muestra de desagravio que revista los caracteres de una apoteosis.

Al saludar éste con la mano derecha (mientras el gran visir y demás dignatarios saludan con la izquierda), el pueblo se desata en aplausos y aclamaciones. Llega la hora de la revista, el Shah saluda militarmente la primera bandera que pasa en el desfile y los vivas y ovaciones atruenan el espacio. Los mismos franceses opinan que esta revista fué mucho mejor y más grande que la de Lonchamps, donde había 20.000 hombres.

Se comprende su entusiasmo, por que si el régio huésped se jugó la vida, también ellos se jugaron la vida de su Exposición... que es á lo que estamos.

Por lo demás, ahora resulta que el revolver de Salson no disparaba, que este agresor de opereta á quien quieren hacer loco ó asesino, es un pobre diablo que tiene más de tonto que de loco, según resul-

ta de su afiliación y de todos los datos antropométricos sacados en la prisión.

Una vez pasado el susto y el luto por la muerte del Rey Humberto, han vuelto las fiestas que por tales causas quedaren en suspenso.

Mme. y Mr. Loubet celebrarán su primera velada teatral de los Campos Eliseos el día 9, y en vista de la prolongación de la estancia del Shah conseguida por el Gobierno, aquí concurrirá á la fiesta.

Mr. Gailhard, director de la Opera, es el encargado de dirigir la fiesta, y el arquitecto del Eliseo, Mr. Chance!, el que construyó el monísimo teatro levantado en el centro del jardín.

Cuanto puede señalar la fantasia entra en la ornamentación: fuentes de colores, fantásticas iluminaciones, telas riquísimas prendidas en los árboles, flores etc.

Con las fiestas oficiales alternan las de las distintas asociaciones, siendo una de las más llamativas la del congreso de estudiantes que de todas partes llegaron en gran número, doscientos solamente de Hungría, y que todos acudieron esta tarde á la Sarbena, vestidos con los trajes de sus respectivas naciones.

El indispensable banquete en el café Rouseau fué el primer chispazo de la alegría fraternal que se ha de desbordar animando las calles de Paris, donde en pasados dias no había ni agua, puesto que el calor nos trajo como consecuencia la sequía.

Aramis.

Paris 6 agosto de 1900.

## DE TODAS PARTES

Una opinion muy extendida es la que el crecimiento del cabello se favorece cortándole, usando la comparacion con ciertas plantas y hierbas, que durante la época de su crecimiento salen mas espesas cuanto mas se les corta. Sin embar-

go, esta comparacion es falsa. El cabello desarrollado es una masa córnea acabada, cuya única relacion con el folículo del pelo consiste en que queda retenido en él durante su crecimiento paulatino. Pero en la masa córnea no circula ya ninguna sustancia, y lo mismo ocurre con las uñas de las manos y de los piés; es, por decirlo así, un producto que ya no puede fortalecerse con la afluencia de nuevo material nutritivo, porque este encuentra acceso á él. Muy diferente se presenta el proceso nutritivo en la hierba, por ejemplo: Esta está íntimamente relacionada con su raíz y muere cuando ésta se reseca, mientras que el cabello separado de su folículo apenas se altera y aun subsiste durante miles de años, como lo demuestra el cabello de las momias. La raíz pilosa produce mientras existe; en cambio, la raíz de muchas plantas no da vida mas que á un solo retoño, muriéndose con él. Cuanto mas se impide, pues, el natural crecimiento del cabello por cortar constantemente sus puntas, menos puede descansar la papila capilar, la verdadera generadora del pelo. Viéndose forzada á una constante y escasa producción, su accion acaba por alterarse, se atrofia y desaparece. He aquí una de las causas de la frecuente calvicie entre los hombres. Entre las mujeres ésta se encuentra raras veces, porque no se estorba el proceso natural, muy lento, del crecimiento del pelo. Cada cabello llega á adquirir cierto tamaño, cae espontáneamente después de unos cuantos años y se forma un cabello nuevo después que la papila ha tenido tiempo de descansar. Queda, pues, demostrado que el corte del cabello es mas bien perjudicial que útil.

## EL «CARLOS V» Y EL «PELAYO»

### GRAVES DENUNCIAS

El *Heraldo* ha publicado un artículo, en el cual, comentando la noticia dada por algunos periódicos de que la Corte realizará su anunciada excursión marítima en el «Carlos V», hace afirmaciones respecto á dicho buque y al «Pelayo», que revisten una gravedad extraordinaria.

Hé aquí lo que dice el colega respecto al primero de dichos barcos:

«Hace más de un año que el comandan-

— 148 —

—No abrigue ese temor, díjole Julia sonriendo con malicia.

Concha, con los ojos fijos en el periódico, tenía atento el oído y tuvo que hacer un esfuerzo para apretar los labios y no dejar salir la risa que pugnaba por abrirle la boca.

—Condesciende; pero qué? continuó preguntando la desheredada.

—El pero consiste únicamente, repuso siempre en voz baja el notario, en que Amparo desea saber positivamente si el general tiene empeño en ser su cónyuge ó si sólo declaró que se casaría con mi hija en uno de esos momentos de expansion en que manifestamos el gozo que nos causaría conseguir una cosa, que, no creyéndola accesible, no ponemos los medios para conseguirla; esto es, si ha tratado esa idea como se trata en un sueño que sabemos que no ha de tener consistencia ni realizacion en la vida material.

—¿Quiere usted decir, traduciendo sus frases á un sentido más claro, que si es formal el deseo del general de casarse con Amparo Ruipeñas?

—Eso quise decir y eso dije.

—Si no fuera esta su irrevocable resolucio, no hubiera facultado á usted para que se lo participase á su hija.

—Lo creo así; pero como yo sé que el general mantiene relaciones amorosas con otra mujer *non sancta*...

—Al oír esto á Concha le tembló la mano que sostenía *La Correspondencia de España* y se le fué la gana de reír; al contrario que á Julia, que, sonriendo, contestó al notario:

—Es cierto que estaba liado con una mujer *non sancta*, como usted dice, pero se separó para siempre de ella en cuanto yo le ofrecí que interpondría con usted mi influencia para conseguir la realizacion del casamiento, que hoy es el sueño de oro del general, el que Amparo fascina.

— 145 —

capaz de corresponder á un hombre que no ame.

—No correspondes á D. Alberto?

—D. Alberto no está enamorado de mí, ni ha pretendido que le correspondiese con el cariño de una amada; se brindó á ser mi protector, mi verdadero padre, y yo, agradecida á su desinteresado afecto, me comprometí á quererle como una hija; los dos nos hemos portado con lealtad y con cariñosa franqueza. En cuanto vi y amé á Alfredo se lo participé, y él no se opone á mi eleccion; ni uno ni otro nos hemos engañado nunca, y no te permito que me juzgues con malignidad y que no des crédito á la veracidad de mis palabras, contestó Julia Herrera con grave entonacion.

—Bien, bien; no te pongas seria por eso conmigo, que hablándome como me hablas, no puedo dudar de que don Alberto sólo es para ti un padre afectuoso. ¿Se negará Amparo á ser generala?

—No, no es posible. Amparo pertenece á las mujeres de tu escuela; desea ocupar brillante posicion, es vanidosa, y no desdeñará la mano de un general, por viejo y repugnante que sea, porque vive del cálculo y no del sentimiento. Si rechazara esta proposicion, también me fastidiaría á mí; que si su padre consiente el proyectado casamiento es porque Alfredo le dijo que voluntariamente me quería entregar la herencia, y yo no le quise confesar que no la quiero recibir; ó hablando con más claridad, porque cree que Alfredo se queda pobre, y, por lo tanto, es ya marido poco conveniente para su hija. Así, entre Alfredo y yo, conseguimos desbaratar ese consorcio fraguado contra mí. Pero si Amparo no se casa con el general, D. Andrés, más pronto ó más tarde, tiene que saber que Alfredo sigue siendo millonario, y si eso sucediese haria diabluras para volver á atrapar á Alfredo y para matrimoniarle con Amparo, porque de todo es capaz ese notario, que estaría furioso al averiguar que le enñé para imposibilitar el matrimonio que tanto le halagó. 37

te del «Carlos V» comunicó de oficio al general de la escuadra, y éste al ministro, que á su barco le faltaban 7.000 tubos para sus condensadores.

En previsión de una catástrofe, dicho jefe hizo el pedido estando el buque en Barcelona, y á esta petición se le contestó por el Ministerio que no importaba tal falta, que ya se remediaría, y que saliese enseguida en comisión del servicio para Tánger.

Y á Tánger fué el «Carlos V».

Volvió de Tánger el «Carlos V», y entró en el arsenal de Cádiz. Ya allí, reiteró el comandante el pedido; pero tampoco fué atendida su demanda, y como por entonces anduviera el Gobierno preocupado con las reales ó supuestos designios de los ingleses sobre Canarias, se le ordenó que fuese á dicho archipiélago, como en efecto fué permaneciendo allí más de un mes.

Repitió por tercera vez su demanda, con el mismo negativo y estéril resultado. Y cuando apretaba con nuevas y apremiantes comunicaciones, se le mandó que se pusiera de nuevo en camino, y esta vez para la costa de Africa, á recoger la embajada del señor Ojeda, que regresaba de Marrakech.

En efecto, partió para Magador, fué después á Tánger y volvió á Cádiz.

En tanto, el general de la escuadra hacía un viaje expreso á Madrid, con el intento de apoyar la reclamación del comandante del «Carlos V».

Pero con todos estos viajes existía el temor de que ya no fueran 7.000 los tubos averiados sino muchos más, ya que el número exacto no se sabrá hasta que se reconozcan minuciosamente los condensadores.

El general de la escuadra regresó al Ferrol para hacer saber al comandante del «Carlos V» que tuviera paciencia y que esperase.

El «Carlos V» recibió órdenes de dirigirse al Ferrol, y una vez en dicho puerto, se le ordenó que se preparase para marchar á China.

—A China hay que ir—dijo el Gobierno—porque si no hay tubos, se buscarán.

¿Y dónde? La Maquinista Terrestre, á quien se le pidieron, contestó que solo

contaba con 250, y que si se querían tener los que faltaban hasta los 7.000 ó hasta los 10.000, era obra forzosamente de meses, porque al extranjero habría que ir por ellos.

Resultado final: que el «Carlos V» se ha quedado sin tubos.

Esto por lo que hace relación á dicho barco.»

Por lo que se refiere al «Pelayo», el *Heraldo* hace las siguientes preguntas:

«¿Por qué no tiene el «Pelayo» pólvora, á pesar del largo tiempo que hace que se pidió? ¿Por qué el «Pelayo» continúa con una paleta de su hélice rota, no obstante las veces que se ha reclamado por su comandante la recomposición de órgano tan necesario á un buque? ¿Por qué no hay un solo barco que pueda navegar?»

## LOS RESIDENTES EN ULTRAMAR Y LOS DERECHOS PASIVOS

La *Gaceta* ha publicado una orden del Ministerio de Hacienda, determinando las reglas á que ha de sujetarse el pago de haberes pasivos á los residentes en Cuba, Puerto-Rico y Filipinas.

Dice así la disposición ministerial:

1.º Que los naturales de colonias cedidas por el Tratado de París de 11 abril de 1899 deben reputarse extranjeros, y por consecuencia, no tienen derecho á percibir haberes pasivos del Tesoro español, hecha excepción de los que hubiesen devengado con anterioridad á la ratificación de dicho tratado.

2.º Que á los naturales de la península residentes en dichas colonias que no hayan solicitado su inscripción en el registro del consulado, se les suspenda por ahora el pago de sus haberes mientras que conocida por el Gobierno su verdadera situación legal en el orden político, se resuelva por aquél ó se preponga á las Cortes lo que en definitiva proceda sobre el particular, sin perjuicio de que se les abonen los haberes devengados con anterioridad á la ratificación del Tratado que no les hubiesen sido satisfechos.

3.º Que los peninsulares que vuelvan á residir en la península ó islas adyacentes adquiriendo en ellas la vecindad, se consi-

derarán rebueltos en el goce de las pensiones ó haberes que disfrutaban antes de la ratificación del Tratado, pero entendiéndose que perderán todo derecho á los mismos si dejaren de residir en la península ó de pasar personalmente la revista cada seis meses.

Y 4.º Que, en su consecuencia, los cónsules no autorizarán las certificaciones de existencia mas que en el caso de referirse á los que en el plazo de un año, que señala el Tratado, se han inscrito como españoles en el registro del consulado, ó las de los que, sin hallarse en este caso, tengan por objeto percibir haberes devengados con anterioridad á la fecha de 11 abril de 1899.»

## LOS MERCADOS DE CEREALES

Pocas variaciones han sufrido los precios del trigo en la semana última.

Estamos en el período de transición entre la vieja y la nueva cosecha, y no es fácil determinar con exactitud los rumbos del negocio en la futura campaña.

En general puede asegurarse que ha disminuido la firmeza en las cotizaciones.

Valladolid ha vendido los trigos á 40'50 reales fanega en los almacenes del Canal y 41 en los generales. En Medina del Campo los precios han ganado algo con relación á los de hace ocho días, vendiéndose en la actualidad á 41'75 reales fanega.

En Aragón se han ofrecido trigos de huerta á 32 pesetas y de monte á 37 pesetas cahiz, sin aceptación de parte de los compradores.

Las cebadas se sostienen firmes.

Tienen bastante salida en Barcelona las clases de la Mancha.

En Aragón se vende dicho cereal á 22 y 24 pesetas cahiz.

Lo mismo en trigos, que en los demás granos, el número de operaciones es regular.

Castilla ha mostrado bastante actividad y trató de subir los precios del trigo, no consiguiéndolo por la presión del mercado catalán.

En Barcelona se opera muy poco en candeales.

La demanda de candeales en el fer-

za la cotización, á pesar del retraimiento de los compradores.

Se ha vendido totalmente el resto de trigo de Australia que quedaba por realizar en poder de la especulación, al precio de 16 pesetas los 55 kilos.

También se han recibido dos cargamentos de trigo duro procedente de Rusia, con consignación directa á la molinería.

Empieza á generalizarse la creencia de que la cosecha en España no es tan buena como se supuso hasta ahora, y á esto se atribuye la firmeza de la cotización en Castilla.

## Crónica teatral

Los dioses se van.—Estreno por sorpresa.—Rebolledo tiene miedo.—Eslava y Eldorado.—Matrimonio á plazo fijo.—La ópera.—Los dramas en el circo.—La caída de una condesa.

Los dioses mayores de la escena no disfrutan el don de la inmortalidad y caen destronados como el más vulgar de los dioscellos mitológicos.

Uno de ellos, Emilio Sanchez Pastor, dignidad indiscutible hasta ahora, con tratamiento de excelencia, y delegado nuestro en la exposición de París, tuvo no hace mucho el merecido fracaso de la necedad en un acto titulado *España en París*.

Esta se sigue representando por *miramientos* al autor de *El monaguillo*, pero á ser de autor novel no hubiera durado en los carteles más de tres noches.

Ahora en Apola se verificó por sorpresa el estreno de su zarzuela *El tren 22* y ni la sorpresa salió para que no descarrilase, teniendo por precisión que quitarlo del cartel á la quinta noche. Cuando en lo sucesivo oiga Sanchez Pastor silbar una locomotora, se le pondrá la carne de gallina. El indiscutible excelencia ha salido en esta temporada á grita por obra.

Otros dioses mayores, con más meollo que don Emilio, como son Vital Aza y Sinesio Delgado, los dos irreprochables verificadores y donoso autor el primero, han retirado de Eldorado su zarzuela *Venta de Baños*. Díjose en un principio que era para estrenarla en Eslava en la temporada próxima, pero después se supo toda la ver-

—La negativa de Amparo te haría correr el riesgo de perder á Alfredo; de modo que te conviene tanto como á mí que se case con el general.

—Por eso inventé esa boda, que se realizará, no lo dudes.

—¡Valiente chasco se lleva la desventurada Amparo! Será generala, es cierto, pero se verá sujeta y atormentada por un Matusalem lascivo y tronado, que usufructuará la juventud de la hija y escamoteará las onzas que tenga enterradas el padre.

—No conoces la avaricia de ese notario; primero consiente en que se le arranque una muela que una onza.

—Entonces también él se llevará chasco y su casa será un infierno. Pero sea lo que sea, lo que nos interesa es: a ti, librate de Amparo, y á mí del general.

—Espero que lo consigamos.

—A este punto había llegado la conversacion de las dos amigas, cuando vieron una sombra proyectada en el hueco de la puerta del cuarto de la fonda y oyeron una voz que desde allí preguntaba:

—Se puede?

Era el notario D. Andrés Ruipañas.

—Adelante, contestó Julia, diciendo rápidamente á Concha y muy bajo:—Ahora saldremos de dudas; este es el padre de Amparo.

El recién llegado entró.

—Sentiría haber venido inoportunamente, dijo.

—Nada de eso, D. Andrés; siéntese usted y hable con entera libertad, contestó Julia Herrera indicándole un sillón.

—Estorbo? la preguntó Concha al ver que el notario se arrellanaba en un sillón, disponiéndose á dejarlos solos.

—No; esta señorita es mi íntima amiga y posee toda mi confianza.

—Pues mientras ustedes hablan me entretendré repasando *La Correspondencia de España*, repuso Concha apoderándose del periódico y sentándose en una silla inmediata al balcón y á bastante distancia de los dos otros personajes que estaban en escena.

La amiga del general no quería marcharse de allí, porque le interesaba como sabemos, saber la contestacion del notario; hizo, pues, como que leía, pero en realidad se quedó para oír el diálogo que iba á mediar entre los dos interlocutores.

D. Andrés guardaba silencio, como temiendo enterar del plan urdido entre Julia y él á un testigo presencial, y no se atrevía á declarar la misión de que venia investido.

La hija de D. Idefonso, comprendiendo la prudencia y discrecion del padre de Amparo, tuvo que tomar la palabra para disipar en él todo recelo, y empezó por decirle:

—Lo que usted me comunique caerá en un pozo. Hable usted como si estuviéramos solos; mi amiga ni es curiosa ni indiscreta; es indiferente á cuanto á usted le interesa, y es seguro que prestará más atención á las noticias de periódico que á nuestra conversacion.

—Sin embargo, como deseo que sea un secreto para todo el mundo la confidencia que he de revelar, temo...

—Hable usted ó déjeme en paz, le contestó interrumpiéndole bruscamente la desheredada.

—Le suplico que no se impacienta y que dispense mis recelos, replicó D. Andrés; pero como se trata de un asunto tan importante para mi hija y para mí...

—¿Entonces quiere usted significarme que condesciende?

—Si, pero...

—Se resigna á ser generala? preguntó Julia irónicamente.

—Por Dios, no grite usted tanto! Nos puede oír su amigo! contestó con voz muy baja el notario.

# ELIXIR GALLOL

Este notable medicamento recomendado por muchos médicos del país y extranjero, se vende en Gerona en las acreditadas farmacias de José María Pérez y E. Vives.

medicamento de gusto agradable y resultados tan rápidos y eficaces que el enfermo *aumenta el apetito y las fuerzas* casi siempre desde las primeras tomas. Depósito, farmacia Callol, Diputación, 339, Barcelona, y en todas las buenas farmacias de España y América.

La debilidad nerviosa ó neurastenia, la anemia, la clorosis, convalecencias, dispepsias, ligereza de digerir, raquitismo, crecimiento defectuoso y demás afecciones que conducen por causa UN ESTADO DE DEBILIDAD GENERAL se curan pronto tomando el acreditado

dad. A Vital y Sinesio les pasa lo que al personaje de la zarzuela: «¡Rebolledo tiene miedo!» y el fracaso era inminente ó eminente, como los de Pastor.

De estranos veranagos no creemos que haya más, porque habiendo empezado á refrescar el tiempo y empezando la temporada de invierno el 1.º de septiembre, está fuera de época en Eldorado, y Apolo se despide hasta el mes que viene.

Tomás Aragó, empresario de Eslava, está buscando un socio pagano con un canal (a falta de otra luz) y Escobitch quiere llevarse el Moderno ora á Manolo Rodríguez y Carreiras, ora á los dos Maséje.

Para este teatro están escribiendo una revista de presentación tres autores de los que más fama tienen en este género.

El matrimonio de la baila primera actriz Carmen Cobena con el joven autor dramático Federico Oliver, tiene ya día fijado: el 15 del corriente se verificará la ceremonia en la iglesia de San Sebastián, de Madrid, yendo después á pasar los primeros días de la luna de miel al Monasterio de Piedra.

No merece la empresa de los Jardines del Buen Retiro la suerte que le ha favorecido gracias al excesivo calor, más que á sus propios méritos.

Los prometidos *debuts* de artistas vau se reduciendo á tal recomendado ó á cual esforta de esas que cantan en las reuniones de confianza y elegidas por los señores concurrentes á las veladas.

Decididamente, los dramas van á pasar á los circos. En el de Parish se estuvo representando el tragicómico pantomímico *Juan Moreira* y en Coñón tuvimos un drama emocionante con la caída de la condesa X y el zarpa de su infiel tío.

Lo lamentable es que hasta ahora no haya habido un empresario que aproveche con sueltos de centadura la espectación de tales acontecimientos.

Mutis.

Madrid 7 agosto de 1900.



## ALMUERZO

Huevos al plato.—Truchas con salsa de tomate.—Cordero á la campesina.—Ensalada.—Postres.

## COMIDA

Sopa de estrellas.—Cocido catalán.—Carnero en tajadillas.—Tortilla riojana.—Ensalada.—Postres.

**Carnero en tajadillas.**—Se corta en tajaditas muy menudas la pierna del carnero asadas, se hace una salsa roja, á la que se añaden unas encurtidos cortados, cholutas picadas, sal y pimienta. Colocadas las tajadas de carnero en la salsa, se sirve en ella caliente.

**Truchas con salsa de anchoas.**—Vaciadas por la agallas y bien enjugadas, se introduce en cada una manteca amasada con pimienta en polvo, sal y hierbas finas bien picadas. Asarlas en la parrilla; después de bañarlas en aceite servir las en plato caliente y sobre una salsa de tomate.

Leon Lety

(Prohibida la reproducción.)

## NOTICIAS

Los obreros que por la vía del Norte van á la exposición de París, han sido muy obsequiados por el Ayuntamiento de San Sebastián y visitaron á S. M. la Reina Regente, que les ofreció que en París recibirían una cantidad en metálico, para que todos pudieran llevar un recuerdo á sus familias en nombre de S. M.

Durante la audiencia se escaron algu-

nas fotografías en las que aparece la Real familia rodeada del grupo de obreros.

—Para el miércoles próximo, festividad de la Asunción de Nuestra Señora, la sección cómica lírica de la sociedad «Las Olas» prepara una escogida función, en la cual se estrenará una bonita comedia en dos actos.

—Durante el mes de julio último han sido baja en la Comandancia de Carabineros de esta provincia, los siguientes individuos:

Joaquín Veroz Rodríguez, por haber alcanzado el retiro; Enrique Corbalán Carnero, por haber ascendido á cabo y sido trasladado á la Comandancia de Estepona; Manuel Marcos Herrera, por pase á Caballería y destino á la Comandancia de Cádiz y Francisco Font y Valle, por pase al Regimiento Infantería de Reserva de Málaga.

—A pesar de haber refrescado el tiempo, es todos los días mucha la concurrencia al café de la Dhesa y en el de la Independencia, especialmente en las noches de concierto ó sardanas.

—Dicen de Olot que ha llegado á aquella villa el padre Melchor de Tivissa, ex-provincial y actual guardián del convento de padres capuchinos de Arenys de Mar.

—Mañana, pasado y el lunes celebra su fiesta mayor el pueblo de Besanó, á cuyo efecto está contratada la aplaudida orquesta la «Unión Cassanense», de Cassá de la Selva.

—Mañana se procederá en los almacenes de la Aduana de Portbou á la venta en pública subasta de los géneros siguientes, procedentes de abandono:

Treinta y siete cañones de acero para escopetas de fuego central con paletilla, uno 6 pesetas, y treinta y nueve cañones de acero para escopetas de fuego central, uno 5 pesetas.

—Entre un vecino del pueblo de Santa Eugenia y algunos individuos de la caravana de húngaros que desde hace algunos días se encuentra en esta, han mediado ciertas diferencias con motivo, según parece, de no querer abonar á los segundos, fundándose en lo exagerado del precio, unos trabajos que el mismo les encargó.

—Por la Secretaría del Ayuntamiento de esta ciudad se llama á los soldados Alejo Guiri Sabriá y Joaquín Ribas Tarragó y al pisanó José Prats Martorell, para enterarles de un asunto que les interesa, y al cabo Narciso Sala Suñer, para entregarle un documento.

—Ayer tarde se dijo que en el barrio de Puente Mayor había intentado suicidarse un sujeto disparándose un tiro de revólver en la boca, noticia que no pudimos comprobar.

—La benemérita ha detenido á los vecinos de Las Presas, Bartolomé Berga Masseguer y Bartolomé Pagés Plans, por sospechas de que sean autores de las heridas causadas en la cabeza á José Aboer Angles.

—Dicen de Figueras que los hortelanos se quejan de los grandes perjuicios que les causa la violencia con que sopla durante la presente semana el viento dominante (viento Sud, ó sea *mitjorn* y la tramontana), que les derriba de los árboles la fruta más ó menos razonada en cantidades extraordinarias.

—Les ha sido concedido el premio de constancia de una peseta, á los carabineros de esta Comandancia Lorenzo Anaya Allné, Antonio Escartín Azón y Luis Tappa Muñoz, y de 0'50 al cabo Manuel Gutiérrez Yañez.

—Durante el mes de julio último, se ha recaudado en esta provincia, por tabacos, la suma de 329.481'59 pesetas; como en igual período del año anterior se recaudaron 329.299'60, resulta un aumento en favor de este año de 181'99 pesetas.

—El señor gobernador civil de la pro-

vincia reclama de los ayuntamientos las certificaciones del acta de la constitución de las juntas locales de reforma sociales, conminándoles con la imposición de la correspondiente multa en caso de no cumplimentar su orden.

—El ingeniero segundo de Caminos, canales y puertos don Eduardo Perxés, ha sido trasladado de la Jefatura de obras públicas de esta provincia á la de Lérida.

—Ha empezado en los pueblos de esta provincia la cobranza voluntaria de las contribuciones territorial, industrial é impuestos sobre carruajes de lujo, minas, círculos de recreo y patentes por tarifa de viajeros y mercancías del tercer trimestre del corriente año.

—Ha sido confirmado el haber provisional de 187'50 pesetas mensuales que se asignó en concepto de retiro al primer teniente de infantería don Santiago Fernández Caballos, residente en Figueras, y el de 28'13 pesetas, también mensuales, que se señaló al carabiniere Antonio Colom Sanz, residente en Ribas.

—Por auto del señor juez de primera instancia de este partido, han sido procesados y suspensos en el cargo todos los concejales del Ayuntamiento de Llagostera, menos dos, habiéndose cubierto las vacantes, como ordena la ley, gubernativamente.

—Dicen de Roma que á las nueve de la noche de anteayer llegaron las Reinas Margarita y María Pia y los príncipes y princesas.

El Rey y la Reina llegaron á dicha ciudad á las diez de la mañana. Una muchedumbre extraordinaria saludó respetuosa y silenciosamente á las reales personas.

—Ayer tarde llegó á esta ciudad el P. Calomer, obispo de Tonkin, alojándose en el palacio episcopal.

—En Olot, un sujeto, ciego, llamado N. Puig (e) Cisteils, se arrojó desde el balcón de su casa á la calle en el acto de pasar por debajo una madre é hija, que recibieron el susto que es de suponer, pues aquel quedó cadáver en el acto.

—El director general de Contribuciones ha dirigido una circular á la Delegación de Hacienda para que manifieste á los empleados en la Investigación de Hacienda que se consignará en las respectivas hojas de servicio, como nota desfavorable, el hecho de que los investigadores gestionen por medio de agentes el pronto despacho de los expedientes de ocultación y de defraudación que penden de alzada de los fallos de las Juntas administrativas.

—Dice un colega local, que en el expreso de anteayer tarde procedente de Francia pasaron por esta ciudad dos jóvenes extranjeros que llamaron la atención de las personas que se hallaban en la estación por llevar uno de ellos un vistoso y elegante uniforme ruso, ostentando gran número de condecoraciones en el pecho.

—Han visitado la villa de Puigcerdá el respetable obispo de Perpiñan, Monseñor Carsalade du Pont, y su primo, el distinguido general de brigada, gobernador militar de la misma ciudad, Sr. Gay de Terradel.

—En Dás se han hecho extraordinarios preparativos para celebrar hoy su fiesta de San Lorenzo con la mayor esplendor, á la cual, además del Sr. obispo de Barcelona, asistirá también el Emmo. Sr. Cardenal Cassañas, de modo que á su regreso de la Seo del obispo de Perpiñan, serán tres los prelados que en la próxima semana pisarán el suelo de aquella comarca ceretana.

—Dice un colega figuerense que han estado en aquella ciudad diez ingenieros militares franceses que vestían de uniforme, y que ignoran si su visita fué de mero pasatiempo ó si les guiaba algun plan preconcebido.

—A propuesta de la Real Academia de Medicina y Cirujía, ha sido nombrado de Real orden vocal técnico de la Junta provincial de reformas sociales de esta ciudad, nuestro antiguo amigo el doctor don José Arnetiler.

## DE INTERES PARA TODOS.

El *Elisir Estomacal de Saiz de Carlos* abre el apetito, tonifica y ayuda á las digestiones.

## EL TIESTO DE LOS CLAVELES

I

Un tiesto de claveles muy bonitos tenía en su ventana mi vecina, cuyo tiesto cuidaba con esmero; y tan pronto la aurora amanecía, ya estaba en la ventana, al lado de su tiesto mi vecina.

Me chocó que cuidase de aquel modo un tiesto que tan poco merecía; y el verdadero origen decidí averiguar de su salida, y noté que en las ramas de aquel tiesto la carta de su novio se escondía. ¡Entonces comprendí por qué tan pronto salía á ver su tiesto mi vecina!

II

Pasáronse los años, y hace poco noté que mi vecina no salía á regar la maceta de claveles para ella favorita; mas no hice caso alguno y dije:—Estará fuera mi vecina.

Pero ayer ¡oh, sorpresa! noté que aquella planta tan bonita rota en muchos pedazos en la calle yacía.

Quise saber la causa del suceso, más de nada sirvieron mis pesquisas: sólo supe que ayer hizo dos meses que se había casado mi vecina.

F. López Colmenar.

## Distracciones

Demanda de matrimonio:

—¿Conque me pide V. la mano de mi hija?

—Si señor, formalmente.

—¿Pero tiene V. una posición ó alguna esperanza?

—Si señor; espero heredarle á V. cuando se muera.

\*

Un coronel que da un banquete á varios amigos, dice antes de la comida á un nuevo asistente que ha de servir á la mesa:

—Antes de quitar los platos de sopa se pregunta á los convidados si quieren repetir.

—Está bien, mi coronel.

Llegando el momento oportuno, el asistente dice á uno de los convidados:

—Mi capitán, ¿quiere más sopa?

—Hombre, si.

—Pues lo siento mucho, porque se ha concluido.

\*

Entre marido y mujer:

—Pero, hombre, ¿á qué santo quieres hacerle otra fotografía?

—Déjame á mi. Ya sabes que en el otro retrato parezco un imbécil.

—Pues todo el mundo dice que se te parece mucho. Tus amigos dicen que estás hablando.

## Boletín religioso

SANTO DEL DIA

Santos Lorenzo diáco. y Diosdado labrador

CUARENTA HORAS

Están en la Iglesia de San Félix.

Se descubre á las 8 de la mañana y á las 6 y cuarto de la tarde, y se reserva á las 11 y media de la mañana y á las 8 y cuarto de la noche.

CORTE DE MARIA

Hoy se hace la visita á Nuestra Señora de Loreto en los Dolores.

Imp. de LA LUCHA, plaza del Grano, 6, bajos.

# MAGNESIA GRAU ROMANATY

aromática y efervescente

Es sumamente agradable y eficaz por sus componentes químicamente puros, su preparación especial y conservación indefinida.  
Según la dosis, es el mejor refresco ó el purgante más suave. Véase la instrucción que acompaña cada frasco.

La toman con avidez los niños y las personas de estómago delicado.  
Una peseta el frasco con tapón de vidrio.—Tomando seis ó mas frascos se hacen importantes escuentos.

PROGRESO, 4, GERONA

DEPÓSITO: Farmacia de Grau Romanaty. ABIERTA TODA LA NOCHE.

## FUERZA MOTRIZ

de 2 á 3 céntimos caballo-hora, ó sea de 3 á 5 céntimos kilovatt-hora, con los gasógenos y motores á gas pobre.

**M. Taylor y C.<sup>ie</sup> de París**  
(Prvilegiados)

Dirigirse en España á los señores SANSINENA É HIJOS, San Sebastián.

## CLÍNICA DENTAL

del Consultorio Médico Internacional.

Dos patentes de invención por veinte años, para las dentaduras de níquel y de alumina-ordado, las más higiénicas, cómodas, ligeras, fuertes y baratas.

Dientes de caucho (sistema antiguo) desde 5 pesetas. En níquel ó aluminio (patentes desde 10. En oro desde 20. Dentaduras completas en caucho, 100; sistema antiguo fin níquel aluminio desde 200; en oro desde 500. Empastes desde 5; amablaciones desde 10; orificios desde 20.

**Coralina.**—Polvo de Coral esterilizado, recomendado por todas las celebridades médicas para la limpieza de la dentadura, destruir el sarro y devolver su blancura primitiva. Precio 2 pesetas frasco ó caja en todas las farmacias ó por correo.

**Mento-piretrina.**—Excelente elixir para quitar el dolor de muelas, fortalecer los dientes movedizos, curar las enfermedades de las encías y facilitar poderosamente el baneo de los niños.

Horas de consulta de 9 de la mañana á 7 de la tarde; de 9 á 10 y media gratis á los pobres. Se consulta por carta.

MADRID, ARENAL 1.—Guardia médica permanente.

## Sociedad general de transportes marítimos á vapor de Marsella

Servicios del mes de Agosto de 1900

### LINEA DIRECTA PARA EL RIO DE LA PLATA

Saldrán de Barcelona directamente para Montevideo y Buenos-Aires, los magníficos y rápidos vapores franceses:

El día 11 de Agosto el vapor **Espagne**  
El día 21 de » » **France**

Linea para el Brasil y Rio de la Plata

Saldrá de Barcelona el 27 de julio para *Dakar, Rio Janeiro y Santos* el grandioso y acreditado vapor francés.

Consignatarios en Barcelona, Ripol y C.<sup>a</sup>, Plaza de Palacio.—Barcelona.

## NUTRITIVO HEYDEN

### EL MEJOR DIGESTIVO CONOCIDO

Produce un aprovechamiento mayor y más rápido de los alimentos.

**Reconstituyente poderoso y gran estimulante del apetito.**

Se extrae de los huevos frescos de gallina. De venta en todas las farmacias y droguerías. Por mayor, en los centros de específicos y D. Gustavo Reder, Zorrilla, 23, Madrid.



En la imprenta de este diario se reciben anuncios mortuorios hasta las 6 de la tarde para la primera y cuarta página, y hasta las 8 de la noche para la segunda y tercera.

## Aprendiz

Se necesita uno en la Imprenta de este diario, Plaza de S. Francisco, núm. 6.

## Administración Principal de Correos de Gerona

Horas de salida y entrada de los correos en esta principal

Entradas		Salidas
Madrid.	9'30 mañana	2'30 tarde
Barcelona.	9'30 m. 5'45 t.	6'30 mañana y 2'30 tarde
Francia.	7'30 m. 3'20 t.	8'30 id. y 5 tarde
S. Feliu de Guixols.	7'30 m. 3'20 t.	8'30 id. y 5 tarde
Olot y su linea.	5'30	11 id.

Distribución de la correspondencia á domicilio la verificarán los carteros á las 8 y 10:1 mañana y 6'15 tarde.

Para depositar la correspondencia oficial en esta administración, de 5'30 mañana y 1 tarde y de 1'20 á 5'30 tarde. Entrega de periódicos á las 5 de la mañana, 1'30 y 4'30 tarde, sá de de correspondencia falta de franqueo de sá 1 tarde.

Despacho de certificados y cartas en lisis de 10 mañana á 1 de la tarde. Valores declarados, de 10 á 12 de la mañana.

Para el apartado, á las 7'45 y 10 mañana y 3 y 6 tarde.

La correspondencia de los buzones de los estancos se recoge á la 1'30 tarde y á las 9 de la noche y la depositada en el de la principal 5 minutos antes de la salida de los correos. La depositada en el buzón de la estación de Francia se recoge con 5 minutos de anticipación de egada de los trenes correos, y la del buzón de la estación de San Feliu de Guixols 5 minutos antes de la salida.

## IMPRESIONES

Se hacen con esmero, equidad y buen gusto en la imprenta de este diario, desde la más sencilla tarjeta á la obra más complicada, como circulares, recibos, prospectos, facturas, estados, monografías, periódicos, libros, memorandums, folletos, etc., ect.

## ANUNCIOS MORTUORIOS

Se reciben en la Imprenta de este diario hasta las 8 de la noche.

# LA LUCHA

Diario de Gerona

FUNDADO EL AÑO 1871.

## PRECIOS DE SUSCRIPCION:

En la Capital.	4'50 ptas.	trimestre
Fuera de la Capital.	5	» »
Ultramar, en oro.	18	» semestre
Id. un año en oro	25	»
Extranjero.	7'50	» trimestre

Todo pago se entiende por adelantado.

Redacción y Administración plaza de San Francisco, 6.